

Communiqué

Les suites de l'incendie Ferme de Moyembrie - Novembre 2023

Bonjour à toutes et tous,

Il y a maintenant onze mois, nous vous partageons nos émotions et nos besoins suite à l'incendie de notre grand bâtiment agricole.

En onze mois nous sommes passés par beaucoup d'états, de la gestion intense de l'urgence à la démotivation face à l'ampleur de la tâche en passant par l'optimisme d'une nouvelle page à écrire !

Une chose est sûre, cet événement nous a toutes et tous profondément touché humainement et professionnellement. Le temps passé à travailler sur les conséquences de l'incendie a été et est encore très important. Ce temps est venu s'ajouter à des semaines déjà bien remplies et est venu remplacer du temps de qualités avec les résidants, les bénévoles et les collègues. Ce sont par exemple des moments de travail dans les champs, d'accompagnement et de convivialités qui sont pourtant indispensables dans notre fonctionnement quotidien.

Malgré tout, nous sommes heureux d'avoir intégralement maintenu l'accueil des résidants, les contrats de travail des résidants et salariés extérieurs en insertion ainsi que l'activité agricole de production et de commercialisation au maraîchage, à l'élevage et à la fromagerie.

Ce maintien s'est fait grâce à de nombreux ajustements très concrets dans les jours et semaines suivant l'incendie :

- la création d'une légumerie temporaire en fermant la halle de la cour de la ferme,
- l'installation de deux containers pour le stockage de matériel de maraîchage et des meubles pour l'aménagement des chambres,
- le stockage des légumes d'hiver dans un garage chez nos voisins,
- le stockage du foin dans le hangar agricole d'un collègue agriculteur,
- l'achat de légumes aux maraîchers bio des environs pour compléter les paniers,
- l'achat au fur et à mesure de l'ensemble du matériel nécessaire au fonctionnement de l'atelier maraîchage,
- la création d'une salle de sport temporaire avec les résidants.

Ces actions ont été rendu possible grâce aux nombreux soutiens que nous avons reçu. Par ce message, l'ensemble des membres de la ferme, résidants, bénévoles, membres du conseil d'administration et du bureau, encadrants et encadrantes souhaite remercier chaleureusement tous ceux qui nous ont aidé à franchir cet événement.

Cela s'est traduit par exemple par :

- de très nombreux messages et appels de soutien et de solidarité,
- des dons de meubles, matelas, TV, containers, etc. par des particuliers, amapiens et des structures du mouvement Emmaüs,
- des dons de matériel de musculation de particuliers et des amapiens,
- des dons de légumes bio par des collègues maraîchers et un chantier d'insertion,
- des dons de foin et de paille par des collègues éleveurs,
- la mise à disposition d'espace de stockage de foin chez un voisin agriculteur et de légumes à la communauté de commune de la Picardie des Châteaux,
- des dons de temps de bénévoles pour accompagner les résidants à des sorties,
- la mise en pause pendant trois semaines des livraisons de légumes absorbées solidairement et intégralement par tous les amapiens,
- une belle cagnotte lancée à la suite de l'incendie qui rassemblent les dons de particuliers, d'associations amies et d'Amaps, qui s'élève maintenant à environ 80 000 euros ! La cagnotte servira à améliorer les espaces de vie des résidants à la ferme !

Pour ce qui est des suites concrètes de l'incendie, nous avons pu déblayer les ruines du bâtiment en avril, ce qui permet d'effacer les traces de l'incendie, au moins pour les nouveaux ! Nous sommes en relation étroite avec notre assureur et l'expert. Nous en sommes toujours à l'évaluation exacte du montant du sinistre qui permettra par la suite de débloquer les fonds pour la reconstruction, que nous n'envisageons malheureusement pas avant 2024. La reconstruction sera l'occasion de l'amélioration de nos bâtiments mais nous savons dès maintenant que le remboursement de l'assurance ne couvrira pas l'ensemble de nos pertes et nos besoins.

Les origines de l'incendie restent inconnues pour le moment. La procédure judiciaire suit son cours.

Tous les membres de la ferme vous remercient encore une fois pour vos attentions en fonction de vos compétences et capacités ! Cela nous permet de nous sentir moins seul face à cet événement majeur dans la vie de notre structure. C'est dans ces moments difficiles que nous sentons la puissance de la solidarité que nous nous attelons à faire vivre au quotidien !

A très vite à Moyembrie ou ailleurs !

Les membres de la Ferme de Moyembrie

—

Pour mieux se rendre compte de ce que nous avons vécu, vous trouverez quelques photos avant/après cet événement sur la page suivante.



*Bâtiment agricole : Partie maraîchage - Garde meubles -
Salle de sport*



Bâtiment agricole : Partie élevage



Bâtiment agricole suite à l'incendie



Emplacement du bâtiment actuellement



Nouvelle légumerie dans la halle de la ferme



Nouvelle salle de sport